

## **Des supporters de football israéliens se heurtent à des manifestants à Amsterdam**

**Un membre du conseil municipal d'Amsterdam déclare que les « hooligans du Maccabi » ont déclenché des violences et attaqué des supporters palestiniens.**

Des supporters de football israéliens se sont battus avec des manifestants apparemment pro-palestiniens avant et après un match d'Europa League entre leur équipe, le Maccabi Tel Aviv, et l'Ajax à Amsterdam.

Les affrontements ont eu lieu jeudi soir à l'extérieur de la Johan Cruyff Arena, le principal stade de la ville et le stade de l'Ajax Amsterdam, ainsi que dans d'autres quartiers. L'Ajax a remporté le match 5-0 après avoir mené 3-0 à la mi-temps.

Step Vaessen, de la chaîne Al Jazeera, a déclaré que les affrontements résultait d'une aggravation des tensions au cours des derniers jours. "Des centaines de soutiens du Maccabi Tel Aviv sont venus à Amsterdam, ont organisé un rassemblement très virulent sur la place principale avant l'incident, brandissant des drapeaux israéliens, et ont également décroché d'une façade un drapeau palestinien", a-t-elle déclaré.

Jeudi, la police avait déclaré sur les réseaux sociaux qu'elle était particulièrement vigilante à la suite d'incidents à connotation politique, notamment lorsque le drapeau palestinien a été arraché d'un bâtiment.

Des vidéos diffusées sur les réseaux sociaux ont enregistré l'incident signalé, montrant des supporters israéliens criant des slogans pendant qu'un homme décrochait le drapeau.

Les supporters israéliens ont été à l'origine des violences après être arrivés dans la ville et avoir attaqué des soutiens palestiniens avant le match, a déclaré un membre du conseil municipal d'Amsterdam.

"Ils ont commencé à attaquer les maisons des habitants d'Amsterdam portant des drapeaux palestiniens, et c'est là que les violences ont commencé", a déclaré Jazie Veldhuyzen, membre du conseil municipal, à Al Jazeera vendredi. "En réaction, les Amstellodamois se sont mobilisés et ont riposté aux attaques des hooligans de Maccabi qui avaient commencé mercredi".

Le ministère des Affaires étrangères d'Israël a déclaré que 10 Israéliens ont été blessés et deux sont "portés disparus" après les affrontements, alors que le bureau du Premier ministre Benjamin Netanyahu a déclaré que des avions seraient envoyés pour ramener au pays des ressortissants israéliens. Ses services n'ont pas précisé ce qui a conduit à ce qu'il a appelé un "incident très violent contre des citoyens israéliens".

Mais M. Netanyahu a déclaré, dans un communiqué publié vendredi par ses services, qu'il "considère cet horrible incident avec la plus grande gravité et exige que le gouvernement néerlandais et les forces de sécurité prennent des mesures fermes et immédiates contre les émeutiers et assurent la sécurité de nos concitoyens".

Le commentateur politique israélien Ori Goldberg a déclaré que l'incident montre que le discours israélien s'est emparé de l'Europe.

"Le fait que des supporters israéliens organisent des manifestations en plein cœur d'Amsterdam, entonnent des chansons racistes et escaladent les murs des maisons pour arracher les drapeaux palestiniens ... illustre l'état d'esprit israélien du moment : un fossé entre les actes et leurs conséquences", a-t-il déclaré à Al Jazeera.

M. Vaessen, de la chaîne Al Jazeera, a déclaré que la capitale était désormais calme.

### **Arrestations et blessés**

Le maire d'Amsterdam, Femke Halsema, avait interdit une manifestation pro-palestinienne, craignant des tensions entre les manifestants et les soutiens du club de football israélien.

Selon M. Vaessen d'Al Jazeera, environ 600 policiers ont été déployés après le début des émeutes entre les soutiens pro-palestiniens et les supporters du Maccabi, ajoutant qu'un certain nombre de personnes ont été blessées. La police a déclaré vendredi que 62 personnes ont été arrêtées.

Des manifestants pro-palestiniens ont tenté de se rendre au stade, a indiqué M. Vaessen. Selon la police, les supporters ont quitté le stade sans incident, mais plusieurs affrontements ont été signalés dans le centre-ville au cours de la nuit.

Selon M. Veldhuyzen, membre du conseil municipal, "le maire dit que la police a agi, mais je dirais qu'elle n'a pas agi au bon moment".

Il a déclaré à Al Jazeera : "Ils ont agi uniquement pour protéger les hooligans du Maccabi lorsque les Amstellodamois se sont levés pour défendre leur propre peuple et leurs propres maisons. Et c'est à ce moment-là que la police est intervenue pour protéger les supporters du Maccabi qui s'enfuyaient après avoir attaqué certaines personnes".

Le Premier ministre néerlandais Dick Schoof a déclaré avoir suivi la nouvelle des émeutes avec "horreur", ajoutant que "les auteurs seront traqués et poursuivis."

Dans un message publié vendredi sur la plateforme de réseaux sociaux X, M. Schoof a déclaré : "Les attaques antisémites totalement inacceptables contre des Israéliens. Je travaille en étroite collaboration avec toutes les personnes concernées".

### **Netanyahu envoie des avions cargos militaires**

L'armée israélienne a déclaré vendredi qu'elle déployait une mission de sauvetage avec la coordination du gouvernement néerlandais, comprenant des équipes médicales et de secours.

Le ministre des Affaires étrangères israélien, Gideon Saar, s'est également entretenu avec son homologue néerlandais, Caspar Veldkamp, et a demandé l'aide du gouvernement néerlandais pour sécuriser le départ des supporters des hôtels vers l'aéroport d'Amsterdam.

Saar a "*souligné le sérieux avec lequel Israël considère les attaques violentes généralisées contre ses citoyens à travers Amsterdam*", a déclaré le ministère des Affaires étrangères israélien.

Mais M. Goldberg, commentateur politique israélien, a déclaré que la réaction d'Israël aux affrontements témoigne d'un "*rejet total de la notion de responsabilité*", compte tenu des agissements des supporters israéliens à Amsterdam. "*Netanyahu envoie non seulement des avions-cargos, mais des avions-cargos militaires pour sauver les Israéliens des poursuites à Amsterdam*", a-t-il déclaré à Al Jazeera.

Le club de football israélien a été fondé en 1906 à Jaffa, qui dépend aujourd'hui de Tel-Aviv. Il se trouve en bas du tableau de l'Europa League cette saison, à la 35e place sur 36.

Sa prochaine participation en Europa League, le 28 novembre, sera contre l'équipe turque Besiktas, basée à Istanbul. Cependant, suite à une décision des autorités turques, le match se déroulera dans un "lieu neutre".

**Source:** [Aljazeera](#), 8 novembre 2024